

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta.

SANTOS DE LA SEMANA

Día 19. — Domingo. — San Vicente de Paul, confesor y fundador.

Nació este Santo el 24 de Abril del año 1576 en la aldea Ranquines, diócesis de Dax y metrópoli de Auch en Francia: sus padres Guillermo de Paul y Beltrana de Moras, observaron en Vicente afición al estudio y amor á la virtud desde la niñez, y, á pesar de la módica fortuna que poseían, confiaron en Dax la educación y cultura de su hijo en piedad y letras á los religiosos Franciscanos. En 1596 pasó Vicente de Paul á Tolosa en cuya Universidad estudió la Sagrada Teología y fué graduado de Bachiller en esta Facultad: en el año 1600 recibió el sagrado orden del Presbiterado, y no es fácil describir en pocas líneas el cúmulo de gracias que el Señor derramó sobre el alma de Vicente, por su fidelidad y constancia en servirle de Ministro de los Sacramentos y dispensador de las misericordias divinas para con los hombres; porque cada día progresaba su espí-

ritu en la humildad, en la pureza y en el celo por la salvación eterna de los pecadores infelices.

En el año 1608 visitó los sepulcros de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, y besó las reliquias de los mártires que se veneran en las catacumbas de Roma: después se encaminó á París y en esta villa obtuvo la licenciatura en el Derecho Canónico, consagrándose de seguida al servicio de los enfermos en el hospital de San Juan de Dios, apellidado de la Caridad, y desempeñando á la vez el oficio de Capellán y consejero de la reina Doña Margarita de Valois.

En 1611 regentó Vicente la parroquia Clichy, situada en las cercanías de París, y al poco tiempo fué nombrado Capellán y preceptor de los hijos de D. Manuel Gondy, Conde de Joigny y General de las Galeras de Francia.

En 1617 se dedicó á instruir en compañía de otros cinco sacerdotes á los toscos habitantes y rústicos aldeanos del departamento de Bressa, consiguiendo opimos frutos su misión apostólica y predicación evangélica: en 1620 volvió á la casa del Conde Joigni.

y por insinuaciones de San Francisco de Sales dirigió las monjas de la Orden de la Visitación. Al poco tiempo el monarca francés Luis XIII, confirió á nuestro Santo el título de limosnero del Rey y Capellán mayor de los presidios de Marsella, en cuya ciudad fundó Vicente la Congregación de la misión, consagrada á procurar la conversión de los pecadores, la santificación de las almas y la instrucción de los clérigos en el ministerio del altar. La Condesa de Gondy y su hijo Don Juan Francisco Gondy, primer arzobispo de París, suministraron recursos abundantes á Vicente de Paul para que extendiera el espíritu de su fundación provechosa, cuyas reglas y constituciones fueron aprobadas por el Pontífice Urbano VIII en 1632.

No contento Vicente con ver establecida la Congregación de la misión en 25 puntos distintos de Francia, Piamonte y Polonia, fundó las hermandades de *Hijas de la Caridad* y *Damas de la Cruz*, dedicadas á la *asistencia de los enfermos en los hospitales, al cuidado de los niños expósitos y á la educación de niñas pobres en las casas de beneficencia.*

En 1643 cooperó con la eficacia y ardoroso celo de un Apóstol á que la Universidad de París y 85 obispos de Francia condenaran las doctrinas del heresiarca Jansenio é impetraran el fallo decisivo del Papa Inocencio X, sobre las proposiciones contenidas en el *Augustinus*.

Por último, exhausto de fuerza corporal y consumido por la fatiga de los trabajos apostólicos, murió Vicente de Paul el 27 de Septiembre de 1660 á los 84 años de edad con la paz envidiable de los héroes en virtud.

El Pontífice Benedicto XIII le beatificó en el año 1729 y el Papa Clemente XII le canonizó en 17, consiguiendo así que la *caridad*

tenga sobre los altares un Santo á quien se tributan honores de imperecedera gloria en todos los países de la tierra.

El rezo divino es de San Vicente de Paul con rito doble y color blanco.

Día 20. — Lunes. — San Jerónimo Emiliano, confesor; San Elías, profeta; Santa Severa, virgen; San Vulmaro, abad; Santa Wilgefortis, virgen y mártir; los santos mártires Sabino, Julián, Máximo, Maerobio, Casia y Paula.

El rezo divino es de la Santa Wilgefortis (Librada), con rito doble y color rojo.

Día 21. — Martes. — Santa Práxedes, virgen; San Daniel, profeta; Santa Julia, virgen; San Juan, monje; San Arbogasto, obispo; San Zótico, obispo y mártir; los Santos mártires Victor, Claudio, Justo y Jucundino.

El rezo divino es de San Camilo de Lelis, con rito doble y color blanco.

Día 22. — Miércoles. — San Platón, mártir; San Cirilo, obispo; San Teófilo, pretor; San José, Conde; Santos Meneleo y Wandregisilo, abades.

El rezo divino es de Santa María Magdalena, con rito doble y color blanco.

Día 23. — Jueves. — San Apolinar, obispo y mártir; Santa Primitiva, virgen y mártir; San Liborio, obispo y confesor; Santas vírgenes Rómula, Erundina y Redempta; Santa Birgita, viuda; Santos mártires Apolonio, Eugenio, Trópimo y Teófilo.

El rezo divino es de San Apolinar, con rito doble y color rojo.

Día 24. — Vigilia con ayuno. — Viernes. — Santa Cristina, virgen y mártir; San Victor, militar; Santos mártires Vicente, Meneo, Capitón, Niceta, Aquilina y otros 83; San Ursicino, obispo y confesor; San Francisco Solano, confesor.

El rezo divino es de las Santas vírgenes y mártires Justa y Rufina, con rito doble y color rojo.

Día 25.—† *Sábado.*—El martirio de Santiago, apóstol; San Magerico, obispo y confesor; San Teodomiro, monge y mártir; Santa Valentina, virgen; Santos mártires Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio y Felix.

El rezo divino es del bienaventurado apóstol Santiago, Patrón de España, con rito doble y color rojo.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 19.—*Catedral.*—A las nueve solemne misa conventual.

Hermanitas de los Pobres.—Estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—Ejercicios de costumbre á las cinco y media de la tarde.

Día 25.—*Catedral.*—Misa solemne á las nueve y media y sermón que dirá el Dr. D. Francisco Jarrín Moro, Canónigo Magistral de esta Santa Basílica Catedral.

ACCION DE DIOS EN LA VIDA

AQUEL que piense que no hay Dios, ó que, según la frase de Bellini, es rey constitucional, manda pero no gobierna, y por lo tanto no se entromete en los asuntos de la tierra, que lo diga muy despacio; y si por blasfemar lo dice, que hable muy bajo, porque puede suceder que lo oiga alguno de recto entendimiento y de corazón sano, y es seguro, segurísimo, que le tenga por loco, que le crea un necio, y que llevado de su amor al prójimo, tenga que aconsejarle que piense lo que hable ó que no hable lo que piense.

Nunca se ha echado más de ver en el mundo la incomprendible, la ínfima pequeñez, la *nada* de la humanidad, y enfrente de ella la justicia inmensa, la Omnipotencia soberana de Dios, como en los actuales tiempos en que todo parece realizarse por un Decreto del Altísimo que se ha encargado de regir á la humanidad que no sabe ó no quiere caminar por la senda del deber.

Es necesario fijarse en la actual situación del mundo, es necesario mirar por un momento las cosas que hoy su-

ceden, reparar en todo lo que á nuestra vista hay... y... ¿qué es lo que aparece?.... ¡Confusión, espanto, miserias, luto, ceguedad, controversia, resultado, no entenderse!

Es verdad que los hombres discuten y hablan mucho; se disputa en la prensa, en la tribuna, en el foro, en todas partes, bajo todos conceptos se examina y estudia, por ejemplo, la cuestión social; pero la gracia del cuento es, que después de haberla examinado, estudiado y discutido mucho, después de haber formado planes numerosos para su realización, la misma confusión nos aturde, nos ciega la misma obscuridad. Esto no es más que impotencia del hombre, obstáculos que se oponen á los esfuerzos de la sociedad.

¡Ah! la acción de la Providencia es muy patente en la tierra; y, en efecto; es el hombre pequeño y miserable, abandonado á sí mismo pobre y débil nada puede; necesita, por lo tanto el auxilio de arriba para todo, lo mismo para obrar el bien, que para rechazar el mal, para llevar á feliz término sus obras, que para hacerlas fuertes y duraderas.

Mas para que el auxilio de arriba descienda sobre el mundo, es necesario que el mundo lo merezca; para que el auxilio de arriba descienda sobre el hombre, es necesario que el hombre sea digno de él, porque Dios es justo; y si ni el hombre ni el mundo no merecen su ayuda..... el mal con su hipócrita paz marchará adelante; el mal no se acabará, y Dios nos castigará con su crecimiento. Pero es el caso que hoy el mal es poderoso por haber los buenos consentido su progreso, porque si los buenos se hubieran opuesto con fuerza y energía al desarrollo del mal, no se encontraría hoy tan poderoso; pero... la apatía é inacción vinieron á producir en consecuencia que el mal creciera y creció... y por vías no usadas, por caminos escondidos le

vimos llegar al poder, sentarse en la tribuna, escalar los más altos puestos y convertirse, en una palabra, en dictador y árbitro supremo del mundo.

Dios, indudablemente, nos castiga, y por eso hoy el mundo entero es una Babel marcada por el dedo de la Divina Justicia que es la que marca y dirige el curso de los acontecimientos que influyen de una manera inmediata en la historia de la humanidad.

J. S. y S.

LA CALUMNIA

HABÍA una niña muy hermosa, criada por sus padres con mucho recato y temor de Dios, que muy jovencita tuvo la desgracia de perderlos. Vivía retirada, no salía más que á la iglesia por la mañana temprano; no iba á parte alguna sino á casa de una buena vecina, mujer honrada que le proporcionaba costura con que mantenerse. Pero las miradas de los hombres corrompidos y disolutos penetran tanto como las de los basiliscos; así fué que varios de estos inícuos que abundan en todas partes se propusieron enamorar á la hermosa niña y sacarla de la buena senda; pero lo que hicieron al intento fué en vano; su corazón, sus oídos y su casa permanecieron cerrados á toda seducción como el Paraíso cuando lo guardaba el ángel del Señor.

Exasperado el más audaz y el más malo de todos, la amenazó con que se vengaría si se mantenía en no darle oídos; y cuando vió que ni por temor á sus amenazas accedía la niña á sus ruegos, púsolas por obra publicando por todas partes que él había obtenido de ella favores nefandos.

Como el mundo está siempre dispuesto á creer todo lo malo que del prójimo se dice, la pobre niña quedó al poco tiempo completamente difamada. Veía la inocente que los mismos que antes la querían bien y la saludaban, la miraban ahora con desvío y con sonrisa burlona; que las gentes honradas que antes la hablaban, ahora la volvían la espalda, y no atinaba con la causa de estas mudanzas, hasta que por último su buena vecina se lo manifestó, añadiendo que sentía por el afecto que la profesaba tener que decirle que en adelante no podía permitir la intimidad que con sus hijas tenía, porque aunque no fuera cierto lo que de ella se propalaba, era el hecho que había perdido su buena fama, y que la de sus hijas padecería si se trataban con ella. Un rayo no hubiera podido herir ni anonadar en mayor grado á la pobre niña de lo que la hicieron estas palabras; retiróse á su aposento llena de dolor y vergüenza, y cayendo de rodillas suplicó al Señor que la llevase á sí, sacándola de un mundo en el que, como flor agostada por el hálito de una serpiente, no había lugar para ella en el vergel de las gentes honradas. Veamos ahora como el alma vil que había robado á esta inocente su único bien, su buena fama, andaba tan descuidado viajando por esos mundos y siguiendo su viciosa vida cual si no hubiese de morir nunca. Sucedió que la capital en que á la sazón se encontraba fué súbitamente invadida por una espantosa epidemia.

Las epidemias, cuyas causas y orígenes no ha podido investigar el hombre que tanto sabe y queriendo explicar á Dios no explica una dolencia de su cuerpo que á la vista tiene, las tempestades, los terremotos y otras calamidades, son avisos que Dios envía al hombre para que entre en sí y retroceda en la senda del mal. Muchos desatienden estos avisos, pero también á otros les sirven de gran provecho haciéndoles entrar en sí y echarse en brazos del sólo que

conoce y salva. Uno de estos afortunados fué el calumniador, cuya conciencia despertó cuando se vió cerca de la muerte, y le puso potente ante los ojos como un santo juez la enormidad de su culpa, lo que le aterró tanto, que estando cercano á la corte de Roma, marchó á ella, se echó á los piés del Sumo Pontífice y le confesó su pecado. Su Santidad le puso por condición para absolverle que remediara del modo que pudiese el daño que había causado, y le dió por penitencia que entrara á orar en las iglesias que en su viaje de vuelta hallase á su paso.

Así lo efectuó sumiso el penitente. Llegó á su pueblo en una hermosa noche de luna, y al pasar frontero á la iglesia, extrañó ver la puerta entreabierta y el interior alumbrado. En cumplimiento de la penitencia impuesta, entró á orar; pero... ¿cuál no sería su asombro cuando vió en medio de la nave un féretro, que alumbraban cuatro blandones, cuya luz grave, clara y serena, cuando posa solemne sobre un cadáver parece el alba del resplandeciente día sin noche de la eternidad?

--¡Infeliz! pensó al divisar aquel abandonado cadáver, que no tuvo casa en que quedar depositado y pidió á Dios la suya que presta su Divina Majestad á todos los desamparados. ¡Desdichado que no tuvo parientes, deudos, ni amigos que le velasen y acudió á que lucieran estas luces de la iglesia que del mismo modo honran y alumbran el cadáver de los poderosos que el de los míseros!

Acercose al féretro, y retrocedió aterrado. En él yacía el cadáver de la flor que vil calumnia ajó y que mataron dos roedores gusanos, el *dolor* y la *vergüenza*.

Huyó despavorido, pero encontró las puertas de la iglesia cerradas: cada vez más asombrado trató de esconderse; pero... ¿dónde, que ante los ojos no tuviese aquel féretro colocado en medio del templo en el centro del foco de luz

que esparcían los blandones? Sus ojos fijos, espantados, no podían desviarse de aquel cuadro de terror y de irresistible atracción: entonces vió que la muerta levantó su escuálida cabeza y que, como si le faltasen las fuerzas, la volvió á dejar caer.

El infeliz, extraviado por el espanto, huyó á otro lado; pero ninguno estaba tan apartado que no llegasen á él la luz de los cirios, ni tan desviado que no llegaran sus miradas al centro. Vió entonces que la muerta se incorporó y se sentó en el ataúd, pero también esta vez le faltaron las fuerzas, y volvió á caer en la caja. Finalmente por tercera vez, se incorporó y saliendo del féretro, dirigióse con paso lento hacia él, que postrado de rodillas, las manos cruzadas, los ojos extraviados, empezó á decirle:—;Perdona, perdóname piadosa!.. ¡sabe que he reconocido mi enorme delito; que me pesa, me pesa!.. y que peregrinando venía con el encargo y la firme intención de restituirte la buena fama que en mal hora te quité. La muerta con un gesto le mandó que le siguiera; encaminose seguida por él á la pila del agua bendita, y llegado que hubieron á ella le hizo seña de que la vaciase. Trémulo y desalentado apresurose á cumplir con lo mandado, y cuando la pila estuvo vacía, le dijo la muerta con voz grave y sonora:—Recoge ahora el agua vertida, y vuelve á llevar la pila. Asombrado quedó el penitente de tan extraño mandato.

—¿No ves, exclamó, que no existe ya el agua..... que el suelo la ha absorbido y que es imposible volver á recoger ni una gota?

A lo que la muerta repuso en tono solemne:

—La buena fama en el hombre, es como el agua bendita en la pila: si una vez se derrama, no podrá el que la derramó recogerla y restituirla.

El joven lloró, y arrepentido entró luego en un convento,

en el que hizo una vida ejemplar y penitente y donde murió en opinión de santo.

FERNÁN CABALLERO.

La Ciudad y el Orbe Católicos.

Nuestro Santísimo Padre León XIII continúa sin novedad en su importante salud. Hace muy poco ha dado su asentimiento al matrimonio del Príncipe Fernando de Bulgaria con la Archiduquesa María Dorotea, ferviente católica y autora de la *vida de los apóstoles eslavos Santos Cirilo y Metodio*.

La sociedad de San Pablo que se dedica en Roma á difundir los escritos católicos, va á fundar en la Ciudad Eterna cincuenta bibliotecas populares para festejar el próximo jubileo de Leon XIII.

Son los judíos objeto de una nueva persecución, cumpliendo la profecía del Salvador. A las medidas enérgicas adoptadas por el Czar de Rusia ha seguido el gobierno de Rumania ordenando en la frontera oriental la formación de un cordón de tropas para impedir que entren por aquella parte los judíos emigrantes de Rusia.

El párroco de Fourmies, que tan heroica conducta observó cuando los tristes acontecimientos de que fué teatro aquella ciudad en 1.º de Mayo, será nombrado obispo de Saint-Flour.

Ha sido llevada á la Sagrada Congregación de Ritos la causa de beatificación y canonización de Sor Filomena (Ferrer) de Santa Coloma, del arzobispado de Tarragona.

Las Diócesis de España.

El entierro del Sr. Obispo de Palencia.—En carta que tenemos á la vista, leemos que no es posible tomar más parte en el duelo que aflige al Episcopado español por la pérdida de uno de sus hermanos, que el que ha tomado el pueblo palentino en las exequias de su venerable Pastor.

El elemento militar con escolta; el *Boletín oficial* con orla negra el día del fallecimiento; el pueblo todo agolpado y deseando contemplar por última vez el cadáver de su Obispo expuesto tres días en la capilla ardiente; la prensa entera sin distinción de matices con artículos necrológicos tan tiernos y sentimentales como literarios; las autoridades y corporaciones, en fin... la población entera mostró merecer en el siglo XIX lo que hace 700 años afirmaba con insistencia Santa Teresa de Jesús en sus escritos.

El día del entierro todos los balcones de la carrera se hallaban enlutados con fúnebre crespón; la banda municipal seguía á la comitiva ejecutando una marcha fúnebre y larga hilera de coches venían á significar otras tantas pruebas de duelo, admiración y respeto al difunto Obispo español.

Descanse en paz. El Cabildo ha nombrado Vicario Capitular del obispado al Dr. D. Deogracias J. Casanueva, natural de la diócesis de Salamanca y Dean de aquella Santa Iglesia.

Una comisión del Cabildo Catedral de Barbastro, compuesta del Deán Sr. Sevil y del Canónigo Sr. Blanco, acompañados del diputado por el distrito Sr. Alvarez Ca-

pra, ha conferenciado con el jefe del Gobierno, Sr. Cánovas del Castillo, sobre asuntos de aquella diócesis. También ha conferenciado con el Ministro de Gracia y Justicia.

El día 14 salieron de Manresa once monjas del convento de la Enseñanza con dirección á Ciudadela de Menorca, donde van á fundar un convento de la orden benedictina, bajo los auspicios del ilustrísimo señor Obispo de aquella diócesis.

Ayer ha tomado el hábito en el convento de las Salesas Reales una hija del almirante de la Armada señor Chacón.

A la ceremonia religiosa asistió sólo la familia de la virtuosísima señorita.

Han llegado al Ministerio de Estado las Bulas colativas de los obispados de Cuenca, Canarias, Jaca y Teruel.

A últimos de Junio falleció en el real monasterio de Monserrat el P. Lorenzo Rimbau y Rodóu, Monje de aquella comunidad, á la edad de setenta y seis años. Era natural de Mataró, y en 1882 dejó la profesión de médico, que con brillantez ejercía en dicha ciudad, para recibir la cogulla benedictina. Previa autorización especial del Sumo Pontífice utilizó en el claustro sus conocimientos médicos. La Rvda. Comunidad de Monserrat ha sentido mucho esta pérdida. El Señor habrá premiado las virtudes que adornaban al difunto.

Los excelentísimos señores Duque de Villahermosa y Conde de Guaqui, han regalado al Monasterio de Nuestra Señora de Veruela, una artística y preciosa lámpara de puro estilo romántico bizantino.

Reune además la especial cualidad de ser un acabado

facsimile de la que se conserva en Aixla Chapelle, regalada por el Emperador Federico Barbarroja poco después de haber pasado la antigua ciudad carlovingia á formar parte de los Estados del imperio teutónico.

Se están haciendo grandes preparativos en el Escorial con motivo de la beatificación de la Venerable Sor Juana Guillén, religiosa que fué del convento de San Sebastián de Orihuela.



Salamanca

Por tratarse de un hijo ilustre de nuestro país, y porque lo que vamos á referir constituye un acto de valor heróico, vamos á narrar simplemente un hecho dejando los comentarios al curioso lector.

Desde el 22 de Junio, los penados de San Miguel de los Reyes se negaban á entrar en los talleres tomando por pretesto un acuerdo de la Junta local de prisiones que prohibió la comunicación de los penados por el locutorio.

El disgusto creció hasta el punto de alterarse el orden en el penal en proporciones tan alarmantes, que se hizo forzoso declinar todas las facultades correspondientes al Director del Penal en la autoridad gubernativa.

Enterado del asunto el Gobernador civil de Valencia, á las cuatro de la madrugada del 2 del corriente corrió al establecimiento con fuerzas de la Guardia civil y orden público; á su vista se ofreció el imponente espectáculo de dos mil reclusos sublevados; pero D. Nicolás María Ojeto, contra todas las advertencias de los jefes militares que opinaban ser preciso tomar puntos estratégicos en puertas y tejados, penetró en el patio con resolución y sangre fría.

En pocas palabras se impuso á los reclusos de tal suerte, que á su presencia hizo ejecutar un minucioso registro para recogerles las armas y algunos objetos prohibidos; á la una de la tarde hizo servirles el rancho, después del cual los penados entraron por brigadas en los talleres. Recorridos éstos, amonestóles con prudencia y energía, consiguiendo completísimo éxito, retirándose á las siete y media después de haber permanecido trece horas en el local para conjurar un peligro inminente y quizás sangriento.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia han sido aprobados el proyecto y presupuesto para las obras de reparación del templo parroquial de Villar de Gallimazo, en este obispado.

El domingo 12 del actual confirió el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis el sagrado orden del Subdiaconado á los Religiosos Carmelitas Fr. Miguel de la Sagrada Familia, Fr. Aurelio de la Virgen del Carmen y Fr. Manuel Amato de San José, residentes en el convento de Alba de Tormes.

El 16 del actual se celebró en Pedroso una fiesta solemne en honor de la Santísima Virgen del Carmen, y en ella predicó el Dr. D. Francisco Jarrín Moro, Canónigo Magistral de esta Santa Basílica Catedral.

El Dr. D. Ramón Barberá, Canónigo de esta Santa Basílica Catedral, desempeñará el oficio de Gobernador eclesiástico durante la ausencia del Excmo. Prelado de la diócesis.

Nos han referido que en la capilla del Carmen fueron tan numerosas las comuniones el 16 del corriente, que han excedido aquéllas en el *duplo* á las verificadas en años anteriores.

Sea enhorabuena á los fieles de Salamanca, que saben corresponder con gratitud á los beneficios que de continuo les dispensa la Santísima Virgen.

El jueves por la noche salió en dirección á Portugalete nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

Deseámosle un feliz viaje.

En el próximo mes de Agosto tendrán los sacerdotes de la diócesis los ejercicios espirituales en el Seminario Conciliar de esta ciudad.

Se ha terminado de imprimir la magnífica obra últimamente escrita por nuestro Excmo. Prelado y titulada *Vida de San Juan de Sahagún*.

Los productos, sin deducir los gastos de impresión, se destinarán á la construcción de la iglesia de San Juan de Sahagún, patrono de Salamanca.

Según carta de Peñaranda, subscripta por el digno párroco de referida villa, el conocido comerciante de aquella población D. Pedro Redondo, dando una muestra más de su piedad, ha determinado, á pesar de los perjuicios materiales que puedan irrogársele, cerrar su comercio todos los días festivos.

¡Ojalá que sigan su ejemplo todos los comerciantes!

Ha quedado constituída la Junta local de esta diócesis para la peregrinación al sepulcro de San Luis Gonzaga en la forma siguiente:

Presidente.—D. Juan Manuel Bellido Carbayo.

Vocales.—D. Manuel Sánchez y Sánchez; D. Antonio Aldama, D. Esteban Pellón y D. José Pellón. Los cuatro vocales efectuarán á dicho fin el viaje á Roma, á los cua-

les se unirán algunos congregantes y personas devotas del Santo.

Con inusitada pompa y esplendor se han celebrado en la V. O. T. del Carmen y en la parroquia del mismo nombre la novena y fiesta principal en honor de la Virgen de Monte Carmelo. En la primera el día 16 á las siete de su mañana celebró el Santo Sacrificio de la misa nuestro excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo, administrando el Pan de los Angeles á numerosos y devotos fieles amantes de la Virgen.

Y no perdonando la ocasión que se le presentaba tan propicia para difundir entre sus hijos las saludables máximas del Evangelio, al finalizar la misa, excitó en una brillante improvisación, el celo de las familias cristianas, especialmente de las madres, para educar á sus hijos en el temor de Dios; consideró esta educación familiar como medio indispensable para regenerar á la descreída é impía sociedad del siglo XIX, por aquello de que siempre huele el vaso al primer licor que en él se echa, terminando su hermosa plática excitando y recomendando la devoción á la Virgen del Carmen, cuya advocación sólo se siente, decía, llena el corazón de alegría, inunda el alma de placer, embarga los sentidos, pero no es posible expresarla con palabras. Tierna emoción que le recuerda el hogar paterno al hijo ausente de su familia, dulce consuelo que reproduce con todos sus detalles la madre patria al hombre que fuera de ella vive abrumado de nostalgia, bálsamo celestial que cura las heridas del alma y la hace entrever la esperanza de un mundo mejor.

A las diez y media celebró de pontifical el Ilmo. señor Obispo de Zamora, pronunciando un elocuente sermón el Dr. D. Primitivo Vicente Lorenzo, Penitenciario de nues-

tra Santa Iglesia Catedral, quien desarrolló el salmo de David *Fundamenta ejus in montibus sanctis* aplicado al título de Monte Carmelo. Por la tarde hubo reserva, procesión del Santo Escapulario y despedida á la Virgen, cantada é instrumentada por escogida y numerosa orquesta.

Los mismos cultos se celebraron en la parroquia del Carmen, siendo orador sagrado por la mañana el ilustrado párroco de la de Sancti-Spiritus D. Juan Antonio Albarrán.

¡Gloria á la Virgen del Carmen!

Ha empezado en la iglesia auxiliar de Santiago la novena de su titular el glorioso Patrón de España.

Todos los días, por mañana y tarde, después del rosario, se reza la novena, terminándose con la letanía Lauretana y gozos.

SUBSCRIPCIÓN PARA LA IGLESIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

	<u>Pesetas</u>	<u>Cénts.</u>
<i>Suma anterior</i>	5.571	16
Don Marciano de Nó y Señora.	80	»
De la parroquia de Miranda.	10	»
De la de Negrilla de Palencia.	2	»
Don Bonifacio López y Señora.. . . .	10	»
De la parroquia de Villagonzalo.	2	»
Don Agustín Mondelo, Presbítero.	10	»
» M. P. M..	2	»
» Eugenio Leonardo López, Presbítero.	25	»
TOTAL.	5.712	16

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.